
男女共同参画都市宣言 20周年記念事業 参加者アンケート結果 

１．年齢 

 

 

 

 

 

 

 

２．この事業を何でお知りになりましたか？（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 30 代と 40 代が 1 割強、50 代が３割弱、

60代以上が約５割となっています。（20歳

代は１名のみ：1％）、 

 「チラシ」が最も多く約３割、続いて「友人・知人から」・「その他」の 2 割強となってい

ます。「新聞記事」・「市のホームページ」・「情報メール（あいべあ）」については、１割

未満となっており、本事業については、「その他」の一部の回答を含めると主に「チラシ」や

「友人・知人から」により把握されたようです。 

 【その他の主な内容】 

・市から郵送 

・所属団体 

・twitter 等 
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42

20代以下

30代

40代

50代

60代以上

市政だより 16

チラシ 33

友人・知人から 29

新聞記事 5

市のホームページ 3

情報メール（あい
べあ）

4

その他 28

未回答 1



【年代別比較】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 30 代は「市のホームページ」、40代は「その他（市から郵送）」、50 代は「チラシ」、

60代以上は「市政だより」が最も多くなっていました。（未回答除く） 



３．内容はいかがでしたか？ ご感想をお聞かせください。 

〇講 演 「多様な生き方があっても面白い！～私の社会人人生 働く・休 

む・学ぶ、そして働く～」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変よかった 51

よかった 26

ふつう 11

よくなかった 0

未回答 6

「大変よかった」が 54％、「よかった」が 28％となっており、「大変よかった」・

「よかった」で８割強を占めています。 

年代別に見ると、30 代、40 代それぞれで「大変よかった」の割合が最も高く、参加

者の中でも比較的若い世代の満足度が高かったと考えられます。（未回答除く） 



３．内容はいかがでしたか？ ご感想をお聞かせください。 

〇トークセッション 「“自分らしく”を実現するために」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変よかった 44

よかった 24

ふつう 13

よくなかった 0

未回答 13

「大変よかった」が 47％、「よかった」が 25％となっており、「大変よかった」・

「よかった」で７割を占め、全体的に満足度が高かったと考えられます。 

年代別に見ると、30 代、50 代それぞれで「大変よかった」の割合が最も高くなって

いました。（未回答除く） 



３．内容はいかがでしたか？ ご感想をお聞かせください。 

〇ギャラリー展示 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大変よかった 33

よかった 35

ふつう 12

よくなかった 1

未回答 13

「大変よかった」が 35％、「よかった」が 37％となっており、「大変よかった」・「よ

かった」で７割強を占め、全体的に満足度が高かったと考えられます。 

年代別に見ると、30 代は「大変よかった」の割合が最も高く、展示物が若い世代にも興味

を持ってもらうことができたと考えられます。（未回答除く） 

 



４．「男女共同参画」に関するどのような内容のイベントを開催してほしいで

すか？ （複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【その他の主な内容】 

・実践している方々の実践報告 

・色々な文化の人々の話 

専門家による講演 35

著名人・スポーツ
選手等による講演

49

市民参加による
ワークショップ

36

その他 3

未回答 11

「著名人・スポーツ選手等による講演」が最も高い 37％となっており、次いで、「市民参

加によるワークショップ」が 27％、「専門家による講演」が 26％を占め、大きな偏りのな

い結果となりました。 

年代別に見ると、30 代、50 代は「著名人・スポーツ選手等による講演」の割合が最も高

く、40 代、60 代以上は「市民参加によるワークショップ」の割合が最も高くなっています。

（未回答除く） 

 



５．本日のご意見やご感想をお聞かせください。 

年代 ご意見・ご感想 

30代 表彰式や小中学生の作文朗読、講演、トークセッション、ギャラリーと盛りだくさん

の内容で大変勉強になりました。 

「ライフとワーク」「来た船に乗ってみる」「腹を括る」、後押しいただける素敵な

キーワードをたくさんいただきました！ありがとうございました。 

30代 女性が自分らしく生きるために・・・力が湧くような話、フレーズがたくさんでした！ 

30代 今日を楽しみにしていました！「ライフ」も「ワークも」やめられない、とまらない！

「ライフが先!!」という言葉がとても印象的でした! 

!明日からの自分自身の生活や生き方に影響させ、自分らしく、ワクワクして一度の人

生、楽しんでいく!! 

30代 もっと広く、特に学生や 20代などにこのような講演を聞いてほしいと感じました。 

40代 福山さんの「満点でなくても良い。”ちょうど良い”加減」が心に響きました。 

パワフルな福山さんに元気をもらえました。 

40代 環境に応じて自分の考え、生き方を見つめ、何ごとにも挑戦する、あきらめない。 

自分が楽しく生きる道は自分で切りひらく。これからの人生におけるヒントをいただ

けたと思います。人として悔いのない人生を過ごします。 

40代 都市宣言唱和の際、女子生徒３人であったが、男子が１人いても又は、男子２人女子

２人の方が良かったのではないか。始めから男女共同参画ではなく残念に思えた。 

40代 職場や様々な組織で共同参画をした結果、業績が上がった。 

皆が生きがいを持って生きていける社会を望みます。 

40代 あまり“すごい人”の話だと、「私とは関係ない」「私には無理」と思ってしまうの

で、ある程度自分と重ねて見ることのできる方の話が聞けると良い。今回の福山さん

は、まったく遠くもなく、参考にでき目標にできる方で良かったです。 

女性をエンパワーメントできる企画があると良いなと思います。 

50代 夢を持ったら、腹を括り、一歩踏みだす勇気を持つ大切さ。とてもすばらしかった。 

50代 参考になった。 

50代 高学歴、高履歴の方ではない話を聞きたい。 

50代 会津に多様な働き方をサポートする会社があることに驚いた（漆器店）。 

大変ありがとうございました。 

50代 今回、福山さんの講演を聞けて良かったです。 

私も女性で管理職、頑張らないとと思いました。 

50代 ギャラリー展示を市民の目にする場所や回数など増やして、意識しやすく取り組みを

増やしてほしい。 

50代 カルビーの会社の色々なことがわかり、良かったです。 



年代 ご意見・ご感想 

50代 今日のようなトークセッションを、また聞いてみたいです。 

立場、状況がちがう人たちがテーマにそって発言するのがおもしろかったです。 

50代 市役所職員、幹部の女性比率、達成目標や現状の課題もあればよい。 

50代 今日のお話の中には、前向きになれる素敵なフレーズがたくさんありました。また、

コーディネーターの方の素晴らしい進行に、中身のある内容になったと思います。あ

りがとうございました。 

50代 時間が過ぎるのがあっという間でした。よい時間をありがとうございました。 

50代 心に残るキーワードがたくさん出てきて、良いお話を聞けたと思います。ありがとう

ございました。 

50代 これからの毎日に元気を頂きました。ありがとうございました。 

60代以上 （後ろの方に座ったせいかも）スライドが見えにくくて困った。 

すばらしいトークセッションでした。勉強になりました。「ひととき」を与えて下さ

ってありがとうございました。 

60代以上 男女共同の参加は、現在社会では普通になっており、特別なものではないように感じ

る。私自身も男女対等に話している。 

60代以上 ありがとうございました。 

60代以上 ありがとうございました。 

60代以上 国連で進めている「持続可能な開発目標」SDGｓには男女平等も含まれております。

子育てしながら社会活動、仕事をする女性が増えている現在、協力（サポート）でき

る、周りの理解が得られる政策をお願いしたい。  

60代以上 男女共同参画というと、「いつも顔ぶれが変わらないおばちゃんたちの会」という気

がしていたが、今日は働く女性たちが意外にも多く参加していて、若松も育ってきた

と思った。 

「参画」などという言葉は、いつになったら死語になるのだろう。そもそも男も女も

平等なはずだと思う。 

60代以上 トークセッション、お三方の経験、信念が伝わり、楽しくお聞きした。 

60代以上 となり組に若者がいないために何もイベントもなく、顔を会わせる機会もなく、淋し

く思います。 

60代以上 「来た船に一応乗ってみる」「嫌だったら降りる」「腹を括る」「一歩踏み出す」こ

と等を学びました。男女共に生活しやすい社会を目指したいと思いました。 

60代以上 第一線で活躍している講師（福山氏）の話は大変興味深く聞きました。女性登用、ダ

イバーシティを積極的に取り入れている企業の方からの話を市民が聞くことは、良い

刺激になると思います。 

60代以上 どんな立場でも「腹を括る」「自分らしく」「覚悟」が大事ということに気付かされ、



年代 ご意見・ご感想 

参考になった。 

60代以上 大変内容がよかった。 

60代以上 低学年児童の作文「ほけん室の先生になりたい」は、妙案だと思いました。応援した

いと思います。トークセッションの磐梯町の古川町議に期待したいところです。頑張

って頂きたい。 

60代以上 男女共同参画というと「女性」が主とはなるが、男女共同参画の社会の中で、男性が

どのように考えているのかも知りたい。 

福島県は、管理者（役職につく女性、例えば市役所の部長）や議員（女性の占める割

合は少ないのでは？）の活躍はどうなのか知りたい。（近隣の市町村は？） 

若いお母さんたちの考え（働くことと育児。働くことだけではないですが）なども聞

いてみたい。 

60代以上 大変意義のある記念事業でございました。ここまでもってこられた行政man_women

の皆様方のご努力に感謝申し上げます。もっと多くの皆様方が参加して下さるとよか

ったと思います。今後期待いたします。著名な方を選ぶことによって多くの市民が集

まりそうです。 

60代以上 受賞された子供達の考えている事がこれからの人生に活かされるといいと思った。 

60代以上 私が今してること、学んできたことが間違ってなかったと嬉しく思いました。 

60代以上 ためになった。 

60代以上 誰もが生き生きと輝ける、夢を実現できる環境を創っていくことが大切ということが

心に残りました。ありがとうございました。 

60代以上 本市の男女共同参画の取り組み状況が理解でき、良かった。市民の関心度、当事業へ

の対応、理解度が 20周年を迎えてもまだまだ低いように思われます。県内で最初の都

市宣言自治体であることをはじめとして、もっと強く、大々的に PRして頂きたい。 

60代以上 「自分らしく生きるために腹を括れ！」本当にその通りだと思います。 

60代以上 子どもの作文発表がとても良かった。賞状額を皆さんの方に見せていただき、子ども

も誇らしげで、とても良い気配りだったと思います。 

 


